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ACTA Nº 1158 (Sesión Nº 37 de 2021) 

Corresponde a la sesión virtual efectuada el día 26 de octubre de 2021 en la que participaron los capitulares: 

 
Sylvia Arriagada Cordero, 
Eduardo Caamaño Rojo,  
Mónica Castro Valdebenito, 
Marco Cisternas Vega, quien preside,  
Juan Carlos Magunacelaya Rumie,  
Juan Palma González,  
Pedro Santander Molina, y 
René Venegas Velásquez. 
 
 
Se da comienzo a la sesión a las 15:10 horas. 
  
Tabla 

 
1. Aprobación del acta anterior N° 1157. 
2. Trabajo interno del Capítulo. 
3. Jerarquización profesor Esteban Marinkovic Núñez, Escuela de Ingeniería Química, Facultad de 

Ingeniería. 

4. Varios 
 
1. Aprobación del acta N°1157. 

  

-       Se aprueba el Acta de la sesión anterior (N°1157) con modificaciones menores. 

 

2. Trabajo interno del Capítulo  

 

Elección de Presidente 

 

En el marco de la nueva elección de Presidente del Capítulo Académico, los capitulares exponen sus 

impresiones del trabajo y de los avances que se han realizado en el Capítulo liderado por el Presidente, 

capitular Marco Cisternas, durante su primer año de presidencia. Los capitulares destacan las mejoras 

que se han realizado, el incremento de comunicación con las autoridades y profesores de la 

Universidad. Los capitulares agradecen el trabajo realizado por el Presidente del Capítulo. Se acuerda 

por unanimidad que el capitular Marco Cisternas Vega continúe como presidente del Capítulo 



1996 

 

Académico por un nuevo período. El Presidente agradeció la confianza, disposición y el apoyo que 

ha recibido de todos los miembros del Capítulo. 

 

Reflexión sobre las funciones del Capítulo 

 

El Presidente informa que sostuvo dos reuniones para conversar sobre los orígenes y fundamentos 

de la creación y el rol del Capítulo Académico. La primera reunión se realizó con el profesor Carlos 

Worner, a la cual también asistió el capitular Juan Palma. En la reunión se analizó el contexto en el 

que se creó el Capítulo y las controversias que existieron en esa época. Adicionalmente, se destacó la 

alta participación y reflexión de la comunidad universitaria en la creación de los estatutos de la 

Universidad a fines de la década del 80. La segunda reunión fue sostenida con el consejero superior, 

profesor Kamel Harire, expresidente del Capítulo Académico, a la que también asistieron los 

capitulares Mónica Castro y Juan Carlos Magunacelaya. En la reunión se discutió sobre el rol del 

Capítulo y las posibles modificaciones frente a la futura propuesta de modificación de los estatutos. 

Adicionalmente, se discutió sobre la pertinencia de enviar a la Comisión encargada de la elaboración 

de la propuesta de modificación de los estatutos un documento que contenga las observaciones y 

sugerencias sobre el rol y funciones del Capítulo Académico para ser consideradas en la propuesta.  

 

3. Jerarquización profesor Esteban Marinkovic Núñez de la Escuela de Ingeniería Química de 

la Facultad de Ingeniería. 

  

El Presidente presenta al profesor en base al formulario de jerarquización. Posteriormente, se da 

lectura a los siguientes documentos: i) informe de la Comisión Calificadora, ii) el Acta del Consejo 

Directivo, y iii) la carta del Decano de la Facultad de Ingeniería. Todas las instancias proponen la 

jerarquía de profesor Auxiliar para la atribución del profesor Esteban Marinkovic Núñez, de 

conformidad a las disposiciones del Reglamento de Personal Académico. 

  

A las 17:00 horas el profesor Marinkovic es recibido virtualmente por los capitulares. El profesor 

expone sobre su experiencia en docencia y vinculación con el medio, previo a su ingreso a la PUCV 

y como profesor de Planta Permanente no Jerarquizada de la Escuela de Ingeniería Química de la 

Facultad de Ingeniería. Luego de su exposición responde las consultas formuladas por los integrantes 

del Capítulo Académico. 

 

Después de la entrevista, los capitulares deliberan detenidamente sobre la solicitud del profesor 

Marinkovic y deciden por unanimidad atribuirle la jerarquía de profesor Auxiliar.  
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4. Varios 

  

- El capitular Juan Carlos Magunacelaya y el Presidente informan que fueron contactados por una 

profesora de la Facultad de Ciencias para exponer el caso sobre su proceso de promoción de 

jerarquía. Debido a que los procesos de jerarquización no lo realizan los profesores directamente 

con el Capítulo Académico, sino que se inician en las Facultades correspondientes, ambos le 

hicieron recomendaciones de cómo proceder en su caso.  

 

- Se informa que el Vice Gran Canciller, profesor Cristián Eichin solicitó al Presidente del Capítulo 

una reunión para conversar sobre la curia de la Universidad y sobre los procesos de 

jerarquización.  

 

Siendo las 18:15 horas finaliza la sesión. 
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